



Nombre del Alumno: Ernesto López Sánchez.

Nombre del Profesor: Lic. Liliana Villegas López.

Nombre del Trabajo: Análisis del tema “Elaboración de Pruebas de Medición”

Materia: Psicometría.

Grado: 3er Cuatrimestre.

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: "A"

Pichucalco, Chiapas a 04 De Julio De 2020.

ELABORACIÓN DE PRUEBAS DE MEDICIÓN.

Una prueba psicométrica evalúa la psiquis de un individuo y los resultados se expresan mediante valores numéricos. Los test psicométricos deben ser elaborados e interpretados bajo ciertos parámetros para que sus conclusiones sean acertadas, confiables y válidas.

Ahora bien, el procedimiento estándar que se usa para construir cualquier test comprende los siguientes pasos:

- Delimitación del dominio del test, características de la población a la cual va dirigido y estructura formal del test (instrucciones, contenido y formato de respuesta a los ítems).
- Redacción de los ítems.
- Revisión de los ítems por expertos.
- Análisis de las propiedades psicométricas de los ítems y/o escalas del test.
- Elaboración de los materiales definitivos de prueba (manual, cuadernillo de ítems, hojas de respuesta).

Al iniciar con la construcción de una prueba se debe definir el dominio del test requerido, a través de un análisis conceptual del dominio o constructo a medir, por lo tanto, esto implica la selección y revisión de las teorías más relevantes, rigurosas y contemporáneas en relación con el constructo que se pretende medir.

Como segundo paso es la redacción de ítems se toman en cuenta ciertas pautas convencionales para la redacción de ítems de test. Éstas incluyen recomendaciones del tipo, que sean congruentes con el objetivo de medición, evitar los ítems demasiados largos y frases con doble negación; además el lenguaje más apropiado al nivel de maduración y educativo.

Posteriormente en la revisión de ítems se toman en cuenta tres aspectos esenciales que los expertos deben evaluar en cada ítem son:

1. Claridad semántica y corrección gramatical.
2. Adecuación al nivel de comprensión de la población.
3. Congruencia con el constructo o dominio medido.

Siendo la congruencia el principal parámetro y hace referencia al grado de consistencia que debe existir entre un ítem particular y los constructos a medir por el test.

Como penúltimo paso se encuentra el análisis de las propiedades de las pruebas psicométricas de los ítems o escalas del test.

En este paso se toman en cuenta algunos aspectos como la adaptación del test a otras culturas, la influencia del lenguaje y el método de adaptación.

La elaboración del test debe de contar con un carácter universal ya que la utilización de un test psicológico creado en otro contexto cultural es una práctica habitual en todo el mundo en donde el idioma, la familiaridad con los estímulos del test (ítems) y las diferentes características de las muestras de estandarización son ejemplos de fuentes de posibles orientaciones en la medición transcultural de constructos psicológicos.

Por ello el lenguaje es otro factor que afecta el desempeño en la evaluación transcultural que utiliza test psicológicos. Van de Vijver y Leung establecieron tres niveles de adaptación de las pruebas psicológicas: la aplicación, la adaptación y ensamble.

Finalmente, la elaboración de materiales para la prueba consiste en la desarrollar los manuales, cuadernillos de ítems y hojas de respuesta. Las cuales corroboraran los resultados en el cotejo de la medición realizada.

Como conclusión referente al tema puedo comentar lo siguiente, los instrumentos de medición son una técnica metodológica usados a través de condiciones experimentales las cuales se clasifican en pruebas proyectivas y psicométricas.

Los test psicométricos son una herramienta que conducen a la valoración cuantitativa de los fenómenos psicológicos.

Algunos test se utilizan para medir la inteligencia, las habilidades mentales, las aptitudes, el desempeño, las actitudes, los valores, los intereses, la personalidad o cualquier otro atributo de los individuos. Y esto Permite al psicólogo cuantificar características humanas y objetivar procesos de evaluación.

A través de una prueba psicométrica es posible saber si una persona es retraída o sociable entre este tipo encontramos que existen son los siguientes: de amplitud, de razonamiento, de información y de problemas aritméticos.

BIBLIOGRAFÍA:

PDF/ Recursos UDS / Diapositivas del tema Construcción de Instrumentos de Evaluación.